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N i e d e r s c h r i f t 

09/012/2020 

 
über die Sitzung des Ortsausschusses Bredenborn 

am Mittwoch, dem 20.05.2020, von 19:00 Uhr bis 22:00 Uhr 
im Pfarrheim Bredenborn (Heideweg) 

 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Josef Dreier  

 

stellv. Vorsitzende/r 
Elmar Stricker  

2. stellv. Vorsitzende/r 
Hermann Müller  

Ordentliche Mitglieder 
Gerhard Meier  
Stefanie Pohlmeier  
Sascha Spiessens  
Renate Zawadzki  

Protokollführer 
Volker Sievers  

von der Verwaltung 
Stefan Niemann  
 
 
Abwesend: 

Ordentliche Mitglieder 
Klaus Dieter Becker  

Ortsheimatpfleger/in 
Josef Grabbe  
 
 
 
Zuhörer: 7 
 
 
 

Öffentlicher Teil 
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 1. Eröffnung der Sitzung 
  
Der Vorsitzende des Ausschusses, Josef Dreier, begrüßt die Anwesenden. 
Besonders begrüßt er Herrn Bernhard Eder aus Hardehausen, die Mitglieder der Dorfwerkstatt 
und Stefan Niemann und Volker Sievers von der Verwaltung. 
Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. 
 
   

  
 2. Hinzuziehung des Ortsheimatpflegers Josef Grabbe als Fachberater 
  
Der Ortsheimatpfleger Josef Grabbe lässt sich aus privaten Gründen entschuldigen. 
 
 
   

  
 3. Ergebnis der Stellungnahme des LWL Münster zur Buswartehalle "Alte Schule" 
  
Josef Dreier übergibt das Wort an Herrn Niemann.  
Dieser verliest die Stellungnahme des Landschaftsverbandes Westfalen-Lippe als Denkmal-
fachamt. Im Ergebnis wird die Errichtung einer Buswartehalle an der Westseite der Alten Schule 
vom LWL als nicht denkmalgerecht beurteilt. Es bestehe nicht die zwingende Notwendigkeit, die 
Wartehalle an genau dieser Stelle zu errichten. Außerdem sei die Signalwirkung einer nicht 
denkmalgerecht ausgeführten Maßnahme für die Stadt bedenklich, da sie als Denkmalbehörde 
eine besondere Vorbildfunktion bei der Pflege und im Umgang mit ihren eigenen Denkmälern 
habe. 
Die schriftliche Stellungnahme kann bei Herrn Niemann im Rathaus eingesehen werden.  
 
   

  
 4. Perspektiven der Gebietsentwicklungsplanung 
  
Der OA Vorsitzende Josef Dreier bittet Herrn Niemann um Informationen zur Möglichkeit neue 
Baugrundstücke und Gewerbegrundstücke für Bredenborn entwickeln zu können. 
Herr Niemann teilt mit, dass Bredenborn derzeit laut Bezirksregierung einen rechnerischen 
Überschuss an Baugrundstücken vorhalte und daher kurzfristig keine weiteren Grundstücke zu 
erwarten seien. Die kleineren und größeren privaten Baulücken seien vorerst zu bebauen und 
erst dann könne bei der Bezirksregierung ein Antrag zur Ausweisung neuer Baugrundstücke 
gestellt werden. Ggf. ergebe sich im Rahmen der anstehenden Regionalplanung, dass die 
rechnerischen Bedarfe angepasst würden. 
Hinsichtlich der Gewerbeflächen teilt Herr Niemann mit, dass voraussichtlich im Rahmen der 
Regionalplanänderung auch in Bredenborn neue Gewerbegrundstücke zur Verfügung gestellt 
würden.  
 
    
   

  
 5. Projekte der Dorfwerkstatt Bredenborn 
  
Damit Herr Bernhard Eder das Thema Dorfwerkstatt Bredenborn und den Stand der einzelnen 
Arbeitsgruppen vorstellen kann und anschließend alle Anwesenden offen diskutieren können, 
wird die Sitzung unterbrochen. 
 
Nach einer frei geführten Diskussion wird die Sitzung fortgeführt. 
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Beschluss: 
 
Der OA unterstützt das Projekt „Bürgerwiese Bredenborn“. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 

      
 
 

  
 6. Festlegung der Prioritätenliste für das Straßen- und Wegekonzept 
  
Die Mitglieder des OA werden in den nächsten 14 Tagen im Rahmen eines Ortstermins eine 
Begehung in der Örtlichkeit vornehmen.  
Das Ergebnis wird der Verwaltung mitgeteilt. 
 
   

  
 7. Verwendung der Dorfpauschale 2020 
  
Die Mitglieder des OA diskutieren ausführlich die Verwendung der Dorfpauschale. 
 
 
Beschluss: 
 
Aus den Mitteln der Dorfpauschale sollen 5.000,00 € für Maßnahmen der Schützenhalle ver-
wendet werden. Der verbleibende Betrag soll für das Projekt der Bürgerwiese zur Verfügung 
gestellt werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 

      
 
   

  
 8. Mitteilungen und Anfragen 
  
Anfrage von Elmar Stricker zum Stand der Arbeit über die Starkregenproblematik mit der Hoch-
schule OWL.  
Nachrichtlich zum Protokoll: Nach aktueller Auskunft des für das Projekt zuständigen Professors 
sind die Arbeiten der Studenten bereits vor einigen Wochen abgeschlossen worden. Aufgrund 
der Corona-Situation konnte bislang die Vorstellung und Bewertung der Arbeit nicht vorgenom-
men werden, was aufgrund der Studienordnung aber erforderlich ist. Herr Niemann soll die Er-
gebnisse der Studienarbeit kurzfristig erhalten. 
 
Die Fragen von Renate Zawadzki zur Vergrößerung des Friedhofs Bredenborn und den Bestat-
tungsvarianten sowie einer Errichtung einer „Ruhe-Ecke“ werden beantwortet. 
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Elmar Stricker trägt zum Thema „Blühwiesen“ vor. Es wird nochmals der Auftrag an das Bauamt 
erteilt, innerhalb von Bredenborn geeignete Grünflächen für die Anlage zusätzlicher Blühstreifen 
zu suchen.  
 
Nachrichtlich zum Protokoll:  
Aus Sicht des Bauamtes sind keine geeigneten Flächen zur Anlage von Blühstreifen innerorts 
vorhanden. Nach im Bauamt vorliegenden Erkenntnissen der Fachleute mache die Anlage von 
Blühstreifen nur dort Sinn, wo auch genügend Fläche und natürlicher Lebensraum der betroffe-
nen Arten in der Nähe vorhanden ist, was innerhalb von Bredenborn auf städtischen Eigen-
tumsflächen eher nicht gegeben sei. Außerdem mache die Anlage von Blühstreifen/Blühwiesen 
aufgrund der angezogenen, teilweise auch stechenden Insekten nur dort Sinn, wo sich nicht zu 
viele Menschen aufhalten (keine Spielplätze, Sportflächen, Friedhöfe, Kneipen etc. in der Nä-
he). Das Bauamt wird selbstverständlich gern Vorschläge der Ausschussmitglieder prüfen, falls 
Ideen vorgetragen werden.   
 
    
   

  
 9. Fragen von Einwohnern 
  
Fragen von Elmar Klenke zur Geschwindigkeitsmessanlage am Standort der Firma Heine aus 
Richtung Nieheim werden beantwortet. 
 
Frau Marianne Grabbe bittet den OA um Klärung der Parksituation in der Königstraße im Be-
reich des Gehwegs und der Parkbuchten. 
 
Fragen von Elmar Klenke zur Veröffentlichung von Bekanntmachungen werden beantwortet. 
 
 
 
 
    
   
 
 
gez. Josef Dreier  gez. Volker Sievers 
Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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